
  

 

 

  

教育委員会会議録（１１月定例会） 
 

 

 

日  時       平成２９年１１月３０日（木） 

           午後１時３０分から午後２時１０分まで 

 

場  所       日立市役所 ３０５号会議室 

 

出席委員             教育長                 中山 俊惠 

教育長職務代理者             中村 雅利 

委 員                 上村 由美 

委 員                  朝日 華子 

           委 員                 土屋 静治 

 

 

委員以外の出席者   教育部長                鈴木 透 

総務課長                清水 透 

学校施設課長              大平 利彦 

学校施設課課長（新調理場建設担当）   佐藤 行男 

学務課長                内山 信弘 

学務課課長               木下 俊雄 

生涯学習課長              飯塚 優 

スポーツ振興課長            志藤 忠博 

指導課長                折笠 良平 

指導課課長               佐川 章子 

郷土博物館長              助川 正則 

記念図書館長(兼)視聴覚センター所長   鈴木 士郎 

教育研究所長              勝間田 忠彦 

宮田調理場長              荒川 敏明 

企画員                 佐藤 政臣 

総務課副参事(兼)庶務係長        中村 大介 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長     酒地 康彦 

総務課主幹               吉野 成実 

総務課主幹               宇佐美 亮 

 



  

議  事 

 

 報 告 

 報告第１１号 教育委員会１０月定例会の会議録について 

 

 議 案 

 議案第３５号 平成２９年度教育委員会１２月補正予算の提案について 

 議案第３６号 学校給食共同調理場建設事業建築工事の請負契約の締結について 

 議案第３７号 学校給食共同調理場建設事業電気設備工事の請負契約の締結について 

 議案第３８号 学校給食共同調理場建設事業機械設備工事の請負契約の締結について 

 議案第３９号 日立市武道館の指定管理者を指定することについて 

 議案第４０号 日立市スポーツ広場の指定管理者を指定することについて 

 

 その他 

  (1) 学校及び児童生徒の表彰等について 

  (2) 教育委員会関連行事等について 

   ア 収蔵美術品展「五島耕畝と荒木一門」について 

   イ ひたちシネマスペシャル「夢のキセキ」について 

 

 

 

 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教 育 長 

 

 

 

それでは、只今から１１月の教育委員会定例会を開催します。 

本日は、傍聴希望者が２人おります。 

傍聴を認めてよろしいでしょうか。 

 

全 委 員 結構です。 

 

 （傍聴人入室） 

 

 

 

２  報  告  

報 告 第１１号 教育委員会１０月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

それでは、まず、報告第１１号について御意見を伺います。 

いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

 

 

３  議  案  

議 案 第３５号 平成２９年度教育委員会１２月補正予算の提案について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、議事に移ります。 

議案第３５号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

平成２９年度教育委員会１２月補正予算について、提案するもの

です。 

初めに、「歳入歳出予算」です。 

歳入については、「１４款・国庫支出金、２項・国庫補助金」を

２，１０７万７千円、「２１款・市債、１項・市債」を４，９４０

万円、合わせて７，０４７万７千円減額し、補正後の額を１１億 

７，７５９万３千円とするものです。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

歳出については、「１０款・教育費」について、「１項・教育総務

費」を３８５万１千円減額し、「２項・小学校費」を１，５１７万

７千円、「５項・社会教育費」を１，５５５万５千円、それぞれ増

額し、さらに、「６項・保健体育費」を１億８２２万５千円減額し、

合計で８，１３４万４千円を減額しまして、補正後の額を５７億 

６，０１５万８千円とするものです。 

次に、「継続費（変更）」です。 

久慈小学校校舎改築事業について、総額は変えずに、年割額の変

更を行うものです。 

平成２９年度の３，８００万円を４，８７３万８千円に、平成  

３０年度の１０億７，５２０万円を１０億６，４４６万２千円に、

それぞれ変更します。 

次に、債務負担行為（追加）です。 

「池の川総合公園駐車場用地取得事業」は、期間を平成３０年度

まで、限度額を５，５８０万円とし、また、関連する「日立市土地

開発公社が平成２９年度に金融機関から借入れる池の川総合公園

駐車場用地取得事業資金に対する債務保証」について、期間を平成

３０年度まで、限度額を５，４４０万円として、新たに設定するも

のです。 

続いて、それぞれの補正予算の内容についてです。 

初めに、歳入歳出予算補正です。 

まず、人事異動に伴う職員人件費の整理として、合計で    

４，０５７万６千円の減額を行います。 

次に、歳入である国庫支出金１２２万８千円の増額は、医療的な

ケアを行うため、特別支援学校に配置している非常勤の看護員２人

分の経費について、国からの補助が決まったことから、増額するも

のです。 

次に、小学校教育振興費である「就学援助事業費」４９４万円の

増額は、準要保護の児童に係る入学準備金について、今年度分から

単価を引き上げ、また、平成３０年度の入学者については、これま

では入学後であった支給時期を、入学前である平成２９年度中に支

給できることとするため、増額するものです。 

次に、小学校建設費である「久慈小学校校舎・屋内運動場改築事

業費」１，０７３万８千円の増額と、関連歳入である国庫支出金  

５１７万８千円の増額については、太陽光発電設備工事に係る国庫

補助が採択されたことから、それぞれ増額するものです。 

次に、学校給食共同調理場費である「運営経費」４１万３千円の

増額は、十王調理場で使用している重油の単価値上げにより、燃料

費が不足することから、増額するものです。 

次に、体育施設費についてですが、まず、「社会体育施設整備事

業費」５，６８５万９千円の減額については、土地開発公社が先行



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

 

取得した、池の川さくらアリーナの西側に位置します、池の川総合

公園駐車場用地の買戻しに係る経費ですが、国庫補助の一部が見送

りとなったことから、買戻しの時期を平成３０年度に送るため、減

額するものです。このため、歳入として予定していた国庫支出金、

市債についても、併せて減額します。なお、減額する買戻しの額よ

りも、関連歳入の合計額が多くなっておりますが、これは、９月議

会で議決をいただき、買戻しをした市民運動公園テニスコート西側

の駐車場用地について、国からの補助額が当初の見込みよりも少な

かったことから、国庫支出金、市債のそれぞれの減額分も加えてい

るためです。 

続きまして、継続費補正（変更）です。 

「久慈小学校校舎改築事業」ですが、先ほど説明しましたとおり、

太陽光発電設備工事が国庫補助の採択となりましたことから、工事

に係る経費１，０７３万８千円を、平成２９年度の年割額に加え、

平成３０年度の年割額から同額を減額する変更を行うものです。 

太陽光発電設備工事が追加となり、事業規模は大きくなります

が、事業費については、当初の改築事業に係る契約において差金が

生じ、太陽光発電設備工事を含めても、継続費の総額である１８億

３千万円を超えないことから、継続費の総額は変更しません。 

最後に、債務負担行為補正（追加）です。 

「池の川総合公園駐車場用地取得事業」、「日立市土地開発公社が

平成２９年度に金融機関から借入れる池の川総合公園駐車場用地

取得事業資金に対する債務保証」については、先ほど説明しました

とおり、池の川総合公園駐車場用地の買戻しの時期を、平成３０年

度に送ることから、新たに設定するものです。 

 

それでは、議案第３５号について、可決することでよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

議案第３５号については、原案可決と決しました。 

 

 

 

議 案 第３６号 学校給食共同調理場建設事業建築工事の請負契約の締結につい

て 

議 案 第３７号 学校給食共同調理場建設事業電気設備工事の請負契約の締結に

ついて 



  

議 案 第３８号 学校給食共同調理場建設事業機械設備工事の請負契約の締結に

ついて 

教 育 長 

 

 

学校施設課課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

次に、議案第３６号から第３８号までについて、学校施設課課長

から一括して説明をお願いします。 

 

議案第３６号から第３８号までについては、工事請負契約の締結

に当たり、いずれも予定価格が１億５，０００万円以上であること

から、議会の議決を求めるため、提案するものです。 

まず、議案第３６号についてです。 

工事の名称は、学校給食共同調理場建設事業建築工事です。 

工事の場所は、日立市砂沢町地内です。 

工事の概要は、新築工事、鉄骨造２階建で、延床面積が    

３，１６１．３８㎡となります。 

契約金額は、７億７，２２０万円です。 

契約の相手方は、岡部・日立土木・益三特定建設工事共同企業体

です。 

完成の期限は、平成３１年２月２８日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

次に、議案第３７号についてです。 

工事の名称は、学校給食共同調理場建設事業電気設備工事です。 

工事の場所は、日立市砂沢町地内です。 

工事の概要は、電気設備工事一式となります。 

契約金額は、２億２，５７２万円です。 

契約の相手方は、戸祭・金沢・宮田特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成３１年２月２８日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

次に、議案第３８号についてです。 

工事の名称は、学校給食共同調理場建設事業機械設備工事です。 

工事の場所は、日立市砂沢町地内です。 

工事の概要は、機械設備工事一式となります。 

契約金額は、７億９，７０４万円です。 

契約の相手方は、飯村・中央・東邦特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成３１年２月２８日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

それでは、議案第３６号から第３８号までについて、可決するこ

とでよろしいですか。 

 

異議なし。 

 



  

教 育 長 

 

 

議案第３６号から第３８号までについては、原案可決と決しまし

た。 

 

 

議 案 第３９号 日立市武道館の指定管理者を指定することについて 

議 案 第４０号 日立市スポーツ広場の指定管理者を指定することについて 

教 育 長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

次に、議案第３９号及び第４０号について、スポーツ振興課長か

ら説明をお願いします。 

 

まず、議案第３９号についてです。 

日立市武道館の指定管理者を指定することについて、提案するも

のです。 

平成３０年３月３１日で指定期間が満了します日立武道館及び

多賀武道館の指定管理者を、公益財団法人日立市体育協会とするも

のです。 

指定の期間は、平成３０年４月１日から平成３３年３月３１日ま

での３年間とします。 

次に、議案第４０号についてです。 

日立市スポーツ広場の指定管理者を指定することについて、提案

するものです。 

平成３０年３月３１日で指定期間が満了します４つのスポーツ

広場の指定管理者を、公益財団法人日立市体育協会とするもので

す。 

指定の期間は、平成３０年４月１日から平成３３年３月３１日ま

での３年間とします。 

 

日立武道館は旧共楽館ですが、共楽館は今年で創建１００年目を

迎え、それを記念してパネル展を行ったという報道がありました。 

現在は武道館ということで、柔剣道を中心に行う場所であるとは

思いますが、文化面での活用もあると聞いています。 

建物が指定文化財となっていることもあり、文化面での活用も進

めていただきたいと考えていますが、現在の文化面での活用状況は

どのようになっているのでしょうか。 

 

平成２７年度の状況となりますが、風流物西町保存会の練習場と

して８日使用されたほか、観客を集めるようなイベントとして、映

画会１回、演芸会１回の計２回の利用がありました。なお、映画会

には約２００人、演芸会には約４００人の方が参加されたと報告を

受けています。 

 



  

委 員 

 

 

 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

要望となりますが、日立武道館の文化的な活用についても、促進

していただければと思います。 

また、スポーツ広場の指定管理者の指定についてですが、中里ス

ポーツ広場の指定管理者を指定していない理由について、確認した

いと思います。 

 

中里スポーツ広場は、以前は中里若者センターという施設で、指

定管理者制度が開始された平成１８年度には、市の農林水産課が所

管していました。 

その際、施設ごとに指定管理者制度の導入を検討し、中里若者セ

ンターについては、導入しないこととされました。 

理由としては、指定管理者となり得る団体の有無が一つの判断材

料となっていた中で、当時、中里若者センターの管理を依頼してい

た団体が、地元の方々により組織された団体で、主な業務は施設の

清掃作業や敷地の整備作業などであり、事務的なことを処理するこ

とを想定した組織ではなかったため、指定管理者としての業務を受

任できる団体とは認められなかったということがあります。 

経費の削減という観点からも、公募を行った場合の費用などを勘

案し、中里若者センターについては制度を導入しないという判断が

ありました。 

平成２１年４月に中里スポーツ広場となり、教育委員会の所管と

なった際にも、制度の導入について改めて検討しましたが、同様の

判断をし、指定を見送ったという経過があります。 

ただし、他のスポーツ広場では制度を導入しているということも

ありますので、中里スポーツ広場の制度導入については、今後も検

討していきたいと考えています。 

 

地域の方々の雇用を推進するという意味では、現在の体制でもよ

いと思います。 

中里スポーツ広場は、大学生に合宿などで利用されていますか。 

 

中里スポーツ広場での合宿の実績については把握しておりませ

んが、現在、スポーツツーリズムという観点で、ホテル旅館組合な

どと協議し、中里スポーツ広場に限らず、合宿などで市内のスポー

ツ広場を利用される方が利用しやすい形態や取組について、検討し

ているところです。 

市内のいくつかのスポーツ施設では、実際に合宿を誘致した実績

があります。 

 

奥日立きららの里に宿泊施設がありますので、中里スポーツ広場

と一体的に利用してもらえれば、中里地区の活性化にもつながると



  

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

 

思います。 

是非、そういった働きかけをしていただければと思います。 

 

それでは、議案第３９号及び第４０号について、可決することで

よろしいですか。 

 

異議なし。 

 

議案第３９号及び第４０号については、原案可決と決しました。 

 

 

 

４  そ の 他  

(1) 学校及び児童生徒の表彰等について 

教 育 長 

 

 

指 導 課 長 

 

続きまして、その他に移ります。 

その他(1)について、指導課長から説明をお願いします。 

 

学校及び児童生徒の表彰等について、説明します。 

学校の教育活動の功績や、個人が各種大会、コンクール等で収め

た成果に対して、多くの賞を受けましたので、報告するものです。 

まず、学校に対する表彰です。 

延べにすると７つの学校が受賞しています。 

特に大きな賞として、宮田小学校が受賞した「学校給食文部科学

大臣表彰」があります。食育に関して、保護者との連携や栄養教諭

の効果的な活用を図っているなど、給食に関わる全般的な取組が評

価されて、受賞したものです。 

また、同じく宮田小学校が受賞した「いばらき理科教育振興事業

表彰」は、地域と一体となった理科教育を実施している学校に対す

る賞で、受賞した学校には、理科教育活動を支援する補助金が贈ら

れます。平成２７年度に成沢小学校、平成２８年度に水木小学校が

それぞれ受賞しており、本市の学校は、３年連続の受賞となります。 

そのほか、「科学の甲子園ジュニア茨城県大会」「動物愛護功労者

及び実践校」「花と緑の環境美化コンクール」において、それぞれ

市内の学校が各賞を受賞しています。 

続いて、児童生徒に対する表彰です。 

まず、「統計グラフ全国コンクール」では、宮田小学校の内田彩

月さんの作品と、河原子中学校の鈴木教弘さん、河原子小学校の鈴

木隆生さんなどによる作品が、佳作に選ばれました。 

次に、「茨城県統計グラフコンクール」では、先ほどの全国コン

クールの児童生徒に加え、４人の児童生徒が各賞を受賞していま



  

す。 

次に、「茨城県児童生徒科学研究作品展」では、坂本中学校の鈴

木誠梧さんが、県で４位相当となる県教育研究会長賞を、東小沢小

学校の岡部真依さん、岡部結依さんが、１０位相当となるげんでん

財団科学賞を、それぞれ受賞しています。なお、鈴木誠梧さんは、

本市の理数アカデミーに所属している生徒です。 

次に、「英語インタラクティブフォーラム県大会」では、大久保

中学校の佐藤寿哉さんが、最も上位の賞である茨城県知事賞を、日

立一高附属中学校の松野知紀さんが、４位相当となる茨城県議会議

長賞を、それぞれ受賞しました。 

また、大久保中学校の佐藤寿哉さんは、「高円宮杯全日本中学校

英語弁論大会茨城県大会」においても、県で２位相当となる茨城県

教育委員会教育長賞を受賞し、本市では久しぶりとなる関東大会へ

の出場を果たしました。なお、佐藤寿哉さんは、海外短期留学や 

Ｓ・ＴＥＰ ＣＬＵＢといった本市の事業に参加している生徒です。 

続いて、「茨城県新人体育大会」の結果についてです。 

軟式野球では、泉丘中学校と助川中学校が決勝を行うという、大

変喜ばしい結果となりました。なお、優勝は泉丘中学校でした。 

最後に、「茨城県中学校駅伝競走大会」では、男子の部で久慈中

学校が６位、十王中学校が８位という結果となりました。 

 

 

(2) 教育委員会関連行事等について 

教 育 長 

 

それでは次に、教育委員会関連行事等について、説明をお願いし

ます。 

 

  ア 収蔵美術品展「五島耕畝と荒木一門」について 

郷土博物館長 

 

 

 

収蔵美術品展「五島耕畝と荒木一門」について、説明します。 

五島耕畝は、明治１５年に東河内町に生まれ、文部省の展覧会な

どで活躍された画家です。 

今回、五島耕畝の作品を中心に、五島が師事した荒木寛畝とその

一門の作品約２０点を展示します。 

見どころとしては、各作家の代表作と、新たに収蔵された五島耕

畝の屏風絵です。華やかな花鳥画を御覧いただきたいと思います。 

会期は１２月１６日（土）から来年１月２８日（日）まで、観覧

料は無料となります。 

 

 

 



  

以 上 

  イ ひたちシネマスペシャル「夢のキセキ」について 

視聴覚センター所長 

 

 

 

ひたちシネマスペシャル「夢のキセキ」について、説明します。 

茨城県の里山・城里町と里海・大洗町の素晴らしい景観を舞台に、

そこに暮らす中学生や高校生が、進路の事、家族の事、恋愛の事な

ど、様々な悩みや苦しみを抱えながらも、友達や家族の絆に支えら

れ、自分の夢に強く歩んでいく、それぞれのキセキを描いた作品で

す。 

土浦市出身の鈴木純一さんの初監督となる長編映画で、主演であ

る高校生の宮崎さやさんを始め、県立水戸桜ノ牧高校常北校や城里

町立桂中学校の生徒がエキストラとして多数出演するなど、県内の

方を中心にキャスティングしています。 

会場はゆうゆう十王 Jホールで、１２月２日（土）午後２時から

の上映となります。 

なお、宮崎さんが演じる芝咲夢の母親役として、大久保小学校の

生活指導員である山本裕子さんが出演されています。 

 

 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 それでは、次回の教育委員会の日程について、総務課長からお願

いします。 

   

平成２９年１２月２２日（金）午後１時３０分から、日立市役所

３０５号会議室で開催予定です。 

 

 

 

６  閉  会  

教 育 長 

 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会１１月定例会を終了し

ます。 

 


